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会  議  録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１９回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成３０年２月６日（火）午前１０時～１１時 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 苅込委員 岸川委員 花渕委員 宗像委員 山本委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 大久保係長 倉澤主任 長堀主事 溝江非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 公民館運営審議会について 

 

２ 来年度の主催講座企画運営予定について 

 

３ 主催事業について 

事業の計画 

⑴ シルバー大学準備会について 

⑵ 高齢者学級「生きがい広場」について 

⑶ 成人大学講座について 

 

４ その他 

 第３７回公民館本館まつりについて 

 

５ 配付資料 

⑴ 第３４期小金井市公民館運営審議会第４回審議会の報告資料 

⑵ 平成３０年度公民館本館主催事業企画運営予定表(案) 

⑶ まちづくり講座総括(事業のまとめ) 

⑷ シルバー大学準備会資料 

⑸ 高齢者学級「生きがい広場」企画(案) 
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会 議 結 果 

（要点筆記） 

司会：山本委員 

 

１ 公民館運営審議会について 

大久保係長 第３４期第４回目の公民館運営審議会を１月２５日に行った。 

報告事項 ①三者合同会議の開催 ②都公連委員部会への出席について ③ 

公民館事業の報告について…本館より「シルバー大学（後期）」、まちづくり講 

座「近代小金井のあしあと」、成人学校「水辺探訪２」、市民講座「働くママの 

ためのパワーチャージ講座」の４件を報告した。 ④その他、第５４回東京都 

公民館研究大会について、都公連研究大会小金井市報告会について。 

     審議事項 ①公民館事業の計画について…本館＝成人学校「水辺探訪２」の１ 

件を提出。 

その他 まつりのＰＲについて…委員から統一のポスターを作ってほしいと 

の意見があった。 

 

２ 来年度の主催講座企画運営予定について 

大久保係長 １月の予算内示を受け、別紙のとおり来年度の主催事業予定（案）を作成し 

た。なお予算は、３月議会での承認を経て、正式に決定となる。 

来年度の主な変更点は、「まちづくり講座」を終了し、その分を保育謝礼の 

充実と、手話通訳の予算に充てた点。また、成人学校の予算を３回分から４回 

分へ増やした。 

花渕委員  保育予算はどの程度増える予定か。 

大久保係長 今年度の保育士謝礼は１０人分の予算だったが、来年度は１７人分を予定し 

ている。 

長堀主事  まちづくり講座の終了にあたり、別紙のとおり総括を行った。まちづくり講 

座は市都市計画マスタープランの基本構想が出され、まちづくりが地域課題と 

して注目され始めた、平成２１年度より開始された。 

前半はマスタープランに沿ったテーマの講座が行われていたが、平成２４年 

にマスタープランが策定された後は、まちの魅力発見に重点を置き、歴史や自 

然などをテーマに取り上げるようになった。 

これらの企画は他館の様々な講座と重なるもので、「まちづくり講座」とし 

て独立した予算枠を取る必要がなくなったと判断し、今年度で終了することと 

した。 

花渕委員  数年前からまちづくり講座は企画に苦労しており、成人学校や市民講座でも 

実施できる企画であるとの意見が出ていたので、終了することに異議はない。 

 

３ 主催講座の計画について 

 ⑴シルバー大学準備会について 

長堀主事  第１回目、２回目の準備会を行った。参加者は市民１４人のうち初参加の方 

が９人を占め、世代交代が進んでいると感じた。今年度より年齢要件を撤廃し 

ており、さらに若い世代の参加を促すため、後期は土曜開催とすることとした。 

     前期は貫井北分館で水曜開催、後期は東分館で土曜開催、時間帯はいずれも午
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前１０時から正午とする。ただし、東分館の１階集会室は主催事業で通年使用

するため、２階学習室を使用する。東分館にはエレベーターがないため、前期

のチラシでその旨を明記し、不都合な方は前期への参加を促す。 

      企画テーマ案については、出された１０５件から１４件まで絞った。次回の

準備会でさらに６件まで絞り込む。 

岸川委員  無料でお願いできる講師はいるか。 

長堀主事  無料でお願いできるものは派遣先に思惑があるので、無理に頼まなくてもよ 

い。今年度はお呼びできたが、例外と考えてほしい。また、警察署や消防署等 

は無料で引き受けてくれるが、「今日的な課題を深める」という当講座の主旨 

に合わないので、無料講師は呼ばない。準備会でも確認済みである。前期後期 

いずれも野外研修と反省会を含め全８回とする。 

 ⑵高齢者学級「生きがい広場」について 

溝江非常勤 別紙のとおり、来年度の案を作成した。来年度は開催曜日を月曜から火曜に 

変更する予定。理由は野外研修先を検討する際、月曜休館の施設が多いことと、 

講師からの急な連絡や、悪天などによる参加者への休講の連絡に対応しやすく 

するため。 

 各回のテーマは、企画実行委員の皆さんにお出しいただいた３件と、今年度

参加者の意見も取り入れ、別紙日程表のとおり設定した。ご意見があればいた

だきたい。 

苅込委員  源氏物語の講師は、今年度の成人大学講座で講義していただいたが、内容が 

少し難しく、また、1 回でお話しいただくのは厳しいのではないか。 

溝江非常勤 再度検討する。野外研修は入間方面でのうちわ作り、動物園、水族館の計 3 

回を予定している。この方向性でご了承いただけるようなら講師への依頼を始 

め、次回の会議までに概ね確定させたいと考えている。 

各委員   異議なし。 

 ⑶成人大学講座について 

長堀主事  来年度の成人大学講座については、４月早々には学芸大学へ依頼する予定で 

ある。企画実行委員の皆さんには３月の会議でテーマを提案していただき、４ 

月の会議で内容を検討し、決定したいと考えている。 

なお、成人大学講座で依頼できる講師は学芸大学の先生に限られる。テーマ 

を提案する際は、そのことも念頭において、講師も併せてご検討いただきたい。 

 

４ その他 

 第３７回公民館本館まつりについて 

長堀主事  ２/２０午後２時より、第１回目の実行委員会を開催する。まつり本番の日 

程については例年は５月の最終週に行っていたが、今年度の反省会で山王稲穂 

神社のまつりと日程をずらしたいという意見が多数出ていたので、その点も再 

検討する。なお、将棋大会については５/１２（土）に実施する。 

 また、今期の企画実行委員は７月に改選を控えており、ちょうどまつりが委 

員募集の時期と重なっている。「企画実行委員の制度や仕事の紹介」をまつり 

で展示してみてはいかがか。 

山本委員  そのご提案は前回の本館まつりの際にもいただいている。せっかくの機会な 

ので、企画実行委員の中で話し合い、前向きに検討する。次回の会議で決定し 
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たい。 

 

 今後の日程の確認 

 ・２/６(火) 午後 ２時～ 東京都公民館研究大会報告会 

 ・２/２０(火)午前１０時～ 三者合同研修会（緑分館） 

        午後 ２時～ 本館まつり第１回実行委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回会議：３月６日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 

 


